



令和6年度 奥出雲町立高尾小学校 学校だより (3月号)

高尾っ子

令和7年3月21日 (金) 発行



高尾っ子ブログ

ありがとう高尾小学校 148年の歴史に幕 3月22日 (土)

令和6年度もいよいよ終わろうとしています。最後の1年、3人の子どもたちと8人の教職員で、楽しく充実した日々を過ごすことができ、とてもうれしく思っています。これも保護者の皆様、地域の皆様のご支援のおかげです。ありがとうございました。大輝さん、真央さん、結生さんのさらなる活躍を、心から祈っています。

そして、高尾小学校も148年の歴史に幕を下ろそうとしています。高尾小学校の閉校にあたり、感謝と惜別の気持ちを込めて、僣越ながら一言ご挨拶を申し上げたいと思います。



本校は、ご存じのように、明治10年1月、川島俊蔵氏のご尽力により創立され、以来148年間、この伊賀平山の麓で、高尾っ子を見守り、育み続け、名実ともに「地域とともにある学校」としてあり続けました。途中校舎の焼失などもありましたが、地域の皆様に支えられながら、いくつもの困難をたくましく乗り越え、現在に至っています。地域の皆様にとって、高尾小学校は学びの原点、心の拠り所であったのではないのでしょうか。そのような学校の最後の校長として勤めさせていただき、心から感謝しています。ありがとうございました。

さて、高尾小学校の歴史を顧みますと、古くから、地域に根ざした教育やふるさと教育に熱心に取り組んできたことがわかります。平成に入ってから、県複式教育講座、県教育研究大会の会場校として授業公開するなど、意欲的かつ継続的に教育実践を積み上げてきました。近年では、ご存じのように、極小規模校の特色を生かした落語活動を通して、物怖じしないたくましい心と表現力の育成、そして地域への貢献に力を入れ、「ちっちゃな学校のでっかい教育」をめざした教育活動を進めてきました。令和4年度には、こうした取組が評価され、博報賞、パナソニック心を育む活動全国大賞という大きな賞をいただいたことも子どもたち、私たちにとって大きな励みになりました。

新型コロナにより大きな影響を受け、制限された生活が続いたこともありました。そのような状況の中でも、子どもたちはたくましく学校生活を送り、収束後には、子どもたちのアイデアと行動力により、交流が途絶えがちであった地域の皆さんと一緒に、運動会や高尾っ子まつりを楽しみました。あらためて高尾小学校は、「地域とともにある学校」なのだなあと実感しました。

子どもたちも私たち教職員も、皆さんと同様、高尾小学校の閉校に寂しさを感じています。ただ一方で、子どもたちは、これから始まる新しい学校での暮らしに夢や希望を抱き、新たな一歩を踏み出そうとしています。どうか、学校は閉じますが、今後も引き続き、高尾の子どもたちの健やかな成長とさらなる活躍のために、皆様のご指導、ご支援いただきますよう、心からお願い申し上げます。

最後になりましたが、これまで長きにわたり本校にご支援くださいました、地域の皆様、保護者の皆様、卒業生の皆様、本校をこれまで支えてこられた歴代の教職員を始め、関係者の皆様に衷心よりお礼申しあげ、ご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。



校長 古藤 康 則

新しいステージでも活躍を！ 卒業おめでとう 3月14日 (金)

前日までの寒さが和らぎ、大輝さんの門出を祝うかのように温かい日差しの中、本校最後の卒業式が挙行されました。当日は、谷尻圭子教育委員様をはじめ、たくさんのご来賓の方にご臨席いただき、高尾小学校らしい家族みなでお祝いするような温かい卒業式になりました。

卒業生へのメッセージは、子どもたちと教職員が全員で大輝さんに送りました。子どもたち以上に職員の方が感極まってしまいました。卒業生からのメッセージでは、こみ上げてくる思いに、涙を拭きながら最後まで語る大輝さんの姿に、式場にいる人みんなが感動しました。そして、井上さより先生のピアノ伴奏に乗せて歌った、卒業の歌「旅立ちの日に」高尾小愛唱歌「大好き！ふるさと」は、最後ということも相まって、皆がこみ上げてくるものをこらえながらの合唱となりました。別れは寂しいですが、新しい門出にふさわしい晴れやかな卒業式になりました。

この高尾小学校で、6年間、充実した学びと経験を積み重ねてきた大輝さん。これからも慌てず急がず、一步一步進んでいってほしいと思います。未来は大輝さんを待っています。みんなで大輝さんを応援しています。



にこにこ寄席千秋楽～青葉亭たこやき卒業公演～ 3月1日（土）

これまで12年間、高尾っ子の「話す力」「コミュニケーション力」「物怖じしない心」、そして「誰かのために自分ができることを考える力」を育ててきた高尾小学校にこにこ寄席も、閉校にあわせ一区切りすることとなりました。にこにこ寄席千秋楽は、青葉亭たこやき卒業公演として、高尾の皆さんを始め、これまで寄席に来ていただいた皆さん、高尾小で落語活動を取り組まれた宮森健次先生、歴代のにこにこ寄席のOB、そしていつも子どもたちを気にかけてくださっている三遊亭楽麻呂師匠にも東京から駆けつけていただき、盛大に開催することができました。

12年間にこにこ寄席を応援してくださり、ありがとうございました。



高尾っ子活躍の足跡

◆第57回島根県書き初め展

金賞 6年 岸本大輝さん

銅賞 5年 渡部真央さん 3年 岸本結生さん



4月の予定 真央さん、結生さん、三成小学校でもがんばってね！

4月から新しい生活が始まります。最初は戸惑うこともあるかもしれませんが、焦らず三成小学校での生活に慣れていってほしいと思います。三成小学校の当面の予定をお知らせします。

4月8日（火）、9日（水）の登校は、いずれもカルチャープラザです。別途文書でお知らせしますので、ご確認ください。また、新年度からバス通学が始まります。今までとは違う通学になりますので、交通安全に十分気をつけて登校するよう、ご家庭でもお子さんにお話しいただきますよう、お願いいたします。

4/8（火） 始業式 着任式 入学式準備 ※カルチャープラザに登校

4/9（水） 入学式 ※カルチャープラザに登校

4/11（金） 給食開始 地区児童会

4/17（木） 全国学力調査（6年）

4/18（金） 三成大火の日

4/26（土） 授業公開日

（授業公開 学級懇談 PTA総会）

4/28（月） 振替休業日

5/2（金） 全校遠足

5/14（水） 連合体育大会（予備日 5/16）

6/14（土） 校内体育会

6/16（月） 振替休業日

6/27（金） 授業公開日（授業公開 PTA研修会）

7/18（金） 終業式

7/19（土）～夏休み



お世話になりました

この度の定期人事異動により、本校では下記の異動がありましたので、お知らせいたします。なお、本来でしたら、直接ご挨拶に伺うべきところではございますが、閉校に係る業務等のため、本日よりのお知らせに代えさせていただきます。

在任中は、保護者の皆様、地域の皆様を始め、たくさんの方々に、格別なご支援、ご協力をいただきました。心よりお礼申し上げます。高尾の子どもたち、地域の皆様の今後の益々のご健勝とご活躍をお祈り申し上げます。お世話になりました。

校長	古藤康則	（本校在職2年）	松江市立意東小学校へ
教頭	古澤俊司	（本校在職5年）	奥出雲町立三成小学校へ
講師	糸賀康弘	（本校在職6年）	奥出雲町立三成小学校へ
教諭	狩野元基	（本校在職2年）	奥出雲町立横田小学校へ
教諭	宮廻 瞳	（本校在職7年）	雲南市立田井小学校へ
校務技士	大谷淑子	（本校在職9年）	辞職
学びのサポーター	中林敏子	（本校在職7年）	辞職